

La movilización continúa

La UE está articulando toda su política económica en torno a un único objetivo: reducir rápidamente el déficit público y la deuda pública de los Estados miembros. Esta política es un grave error, por...

- 1 El desequilibrio en las finanzas públicas lo ha provocado la crisis, no es su causa. Los sistemas de protección social (los llamados estabilizadores automáticos, que se pretenden eliminar para que desaparezca su coste) han impedido que la debacle financiera se convierta en una debacle social, que puede producirse en el caso de una nueva crisis.
- 2 Los Estados tienen ingresos en la medida en que hay actividad económica; con la economía estancada no hay ingresos. La UE está obsesionada por reducir el gasto al mismo tiempo que la crisis reduce sus ingresos, ¿no sería más lógico hacer compatible ambos objetivos, mantener un plan moderado de reducción del gasto a la vez que se invierte en hacer crecer la economía para generar ingresos?
- 3 Se precarizan las condiciones de trabajo y se rebajan los salarios para provocar un proceso de deflación, que reproduce los efectos de una devaluación de la moneda (que no se quiere o no se puede abordar) mejorando rápidamente los costes de competitividad de las economías. Pero no funcionará, porque la deflación hace que las cargas existentes de la deuda pública y privada sean más difíciles de asumir.
- 4 El refuerzo de los mecanismos de coordinación comunitarios que la UE está abordando en estos momentos (gobernanza económica) se centran exclusivamente en el control y reducción de los déficit y deuda públicos. Por tanto, la UE arrincona objetivos esenciales para los ciudadanos, como el empleo o el cambio de modelo productivo.

La movilización continúa

yo voy!!



**mano a
mano**
por tus derechos



Madrid

La movilización continúa

**RECUPERAR DERECHOS
DEFENDER EL ESTADO SOCIAL**

yo voy!!

15
DICIEMBRE

Jornada de
movilización
en Europa

18
DICIEMBRE

12 h.
Manifestación
Neptuno - Sol

“Alternativas sindicales a la política económica y social del Gobierno. Recuperar derechos y defender el estado social”

La movilización continúa



15
DICIEMBRE

Jornada de
movilización
en Europa

18
DICIEMBRE

Manifestaciones
en todo el país

¿Cuál es la alternativa que propone la Confederación Europea de Sindicatos?

1 Flexibilizar los objetivos de reducción del déficit del Pacto de Estabilidad y Crecimiento.

2 Una reforma fiscal.

3 Revisar las políticas transferidas a la UE, para incluir el crecimiento del empleo entre los objetivos de la política monetaria del Banco Central Europeo.

4 Formular las políticas comunitarias en función de los objetivos de la Estrategia Europea 2020 (que pretende convertir la economía de la UE en inteligente, sostenible, integradora y con altos niveles de empleo, cohesión social y productividad).

En España...

Objetivos de la propuesta sindical

- Revertir la reforma laboral.
- Reforzar los sistemas de protección social.
- Evitar la congelación de las pensiones para 2011 y el retraso forzoso de la edad de jubilación a los 67 años.
- Impulsar una actividad económica generadora de empleo y favorecedora de un cambio de modelo productivo, necesario para un crecimiento económico sostenible.
- Fortalecer la negociación colectiva.
- Recuperar el acuerdo de los Empleados Públicos de septiembre de 2009.

¿Por qué?

La base de la discrepancia entre los sindicatos y el Gobierno está en el ajuste del déficit público

Porque el Gobierno actúa considerando que el problema es el gasto público, cuando el problema son los ingresos públicos.

- 1 En 2007 la presión fiscal en España era 3,8 puntos menor que la media de la UE; en 2009 el diferencial se disparó hasta el 9,5%. Estamos a más de 20 puntos de países como Suecia, Dinamarca o Finlandia.
- 2 Si en los últimos años no hubiéramos desarbolado nuestro sistema fiscal y los ingresos se hubieran comportado como la media europea, el déficit español en 2009 hubiera sido poco más del 5% del PIB, lo que nos hubiera situado en una posición más cómoda entre los países de la UE con mejor situación económica.
- 3 La estrategia del Gobierno de reequilibrar las cuentas públicas actuando exclusivamente en lo que gastamos, no sólo es injusta sino que está condenada al fracaso. Hay que combinar políticas de austeridad real con una apuesta decidida para recuperar el nivel de ingresos, al menos hasta situarnos en la media de la UE.

Propuestas sindicales

- Combatir de forma efectiva la economía sumergida y el fraude fiscal.
- Recuperar los impuestos de Patrimonio y Sucesiones.
- Crear nuevas vías impositivas.
- Incremento del IRPF para las rentas más altas.
- Endurecer el tratamiento fiscal del capital (intereses, dividendos y plusvalías, entre otros) y de las grandes fortunas.
- Rediseñar la imposición de las Sociedades de Capital Variable (SICAV).
- Aumentar el IVA para los bienes de lujo.
- Crear una tasa específica al sector financiero, ya que ha consumido y va a seguir consumiendo recursos públicos para abordar su necesario proceso de reestructuración, y por tanto, debe contribuir a reforzar los ingresos del Estado.
- Establecer un impuesto a las transacciones financieras internacionales, como un instrumento que puede contribuir a refinanciar los costes de la crisis y financiar otros objetivos de interés público como la lucha contra la pobreza y el cambio climático. Constituye un impuesto progresivo en la medida que sólo afectaría a aquellas instituciones implicadas en transacciones puramente especulativas.
- Ampliar y mejorar la protección por desempleo.
- Recuperar el Pacto de Toledo como método de negociación y acuerdo político y social para continuar con las reformas del sistema público de pensiones.
- Cambiar el modelo productivo.
- Revertir la reforma laboral, para crear empleo con derechos, y luchar contra el paro juvenil y su elevada precariedad.
- Fortalecer y mejorar los servicios públicos de empleo y las políticas activas de empleo.
- Mejorar la formación.
- Reforzar los servicios públicos (Sanidad, Educación, Dependencia...)

